

Información general

# Premio Ortega y Gasset a Darío Arizmendi por su excelencia profesional

El director de '6AM Hoy por Hoy', de Caracol Radio, dijo emocionado que compartía el prestigioso galardón con sus compañeros de trabajo, y 'naturalmente con mi familia'.

El periodista Darío Arizmendi Posada, director del programa 6AM Hoy por Hoy, de Caracol Radio, fue reconocido esta semana con el galardón Ortega y Gasset 2019, en la categoría de 'trayectoria profesional', que recibirá en mayo.

"Nunca me imaginé esto", dijo emocionado al aire cuando fue enterado de que él era el protagonista de una noticia: "lo comparto con ustedes, con mi equipo de trabajo y con mi familia, naturalmente".

Al anunciar los ganadores, el jurado destacó "la excelencia profesional de su trayectoria, su constante esfuerzo para explicar a la sociedad lo que está pasando en cada momento, su defensa de las propuestas de paz y el diálogo, por encima de todo, su valentía a la hora de afrontar las dificultades que, a lo largo de su carrera, se le han presentado para el ejercicio de la profesión periodística", según informó el diario español *El País* en una noticia que destacó en su primera página de la edición impresa.

Graduado en Ciencias de la Información de la Universidad de Navarra, Arizmendi es reconoci-

do también por liderar los programas periodísticos en la televisión *Cara a Cara y Entérate*.

Además, es uno de los fundadores del periódico paisa *El Mundo*, que dirigió entre 1971 y 1991.

Hace pocos años, Arizmendi le contó a la revista *Donjuán*, de EL TIEMPO, cómo terminó como la voz líder de 6 AM.

Ocurrió el día en que Estados Unidos invadió Irak. El 15 de enero de 1991. Yamid Amat, director del programa de la mañana, había salido de un momento a otro.

"Yamid renunció el 28 de diciembre y teníamos que buscar un reemplazo. En ese momento yo era gerente general de Caracol Radio y vi que en el equipo no había quien pudiera ocupar su puesto -recordó Ricardo Alarcón-. Yamid siempre había pensado que Darío era un periodista importante, incluso lo había querido traer y yo lo tenía en la cabeza. Casi sin quererlo, Yamid escogió su reemplazo". Luego de tantos años frente a un micrófono, saludando todas las mañanas a millones de colombianos, Arizmendi comentó a *Donjuán* los consejos para ser exito-



La trayectoria periodística de Darío Arizmendi incluye prensa, televisión y radio. FOTO: ARCHIVO EL TIEMPO

so en ese formato periodístico.

"Para tener éxito en la radio se necesita un buen equipo, ser muy disciplinado, tener humildad, reconocer errores, entender que hay gente más capaz que uno. Trabajar en equipo con amistad, con cariño, creer en la gente, ser creativo y conocer muy bien la audiencia, detectar qué quiere saber la gente, de qué quiere que uno le hable, saber a quién escojo para que opine sobre un tema u otro", dice con su acento paisa intacto.

A pesar de que ha vivido en Bogotá casi la mitad de su vida, se rehúsa a perder y a dejar de usar los dichos de su tierra. Pero todo este conocimiento de la radio lo puede resumir de esa manera ahora.

Hace 25 años, recién llegado de Medellín, era otra cosa. Eran las épocas duras de la Medellín acosada por Pablo Escobar, y a Arizmendi lo habían amenazado varias veces, y por razones de seguridad trabajaba desde la casa.

Con Ana, su esposa, estaban acostumbrados a recibir visitas de sus amigos, a acostarse tarde, a levantarse tarde. Cuando llegó a Bogotá, la vida cambió.

Arizmendi tenía que estar de pie a las 4 de la mañana para llegar puntual a hacer el programa de las seis. "Tiene estrella, pero además una actitud muy positiva. Es un optimista que se ayuda", anota Ricardo Alarcón, uno de sus amigos.

Otro de sus colegas y amigos, Gustavo Gómez, destaca que Arizmendi es un hombre que tiene como filosofía "trabajar feliz". "Es sincero y muy buen consejero".

De elegante vestir todos los

días, desde la madrugada, la cabeza de 6AM es reconocida por su disciplina en el ámbito profesional.

Llega todas las mañanas a las 4:40 al edificio de Caracol Radio en la carrera 67 con 7ª, en Bogotá. Revisa los periódicos impresos y las páginas web de algunos de ellos. A las 4:53 ajusta el plan del día junto a Edson Molina, el productor de su programa. A las cinco en punto entra en la cabina.

"Sin dejar de ser un noticiero serio, se ha ido modernizando. Mire la buena cantidad de mujeres periodistas que participan, todas ellas respetadas por la opinión pública. Lo que ha hecho que Darío siga vigente después de 25 años es su capacidad para el trabajo, su constancia y su talento para renovarse de tiempo en tiempo", le comentó a *Don Juan* su colega Juan Gossain.

Sobre sus inicios, Arizmendi no duda en destacar su trasiego en la prensa escrita, que le permitió estructurar su criterio periodístico.

"Fui el hombre más feliz habiendo empezado mi carrera por prensa escrita, estudiando lo que estudié, trabajando en España en un momento que me ayudó a formar. Eso me permitió aprender a conocer mi país cuando entré en *El Colombiano*, a los 25 años", le comentó a la publicación de este diario.

Este amigo honorífico del Atlético Nacional y miembro cariñoso de familia se precia, además, de contar como uno de sus tesoros más valiosos a sus amigos, entre los que se destacan desde gente del común hasta expresidentes, empresarios y artistas.



De izquierda a derecha, el excanciller y decano de la U. del Rosario, Julio Londoño; el alcalde de Sabanalarga, José Armando Suárez; el gobernador de Casanare, José Alirio Barrera; el alcalde de Yopal, René Leonardo Puentes; y el director de la Cámara de Comercio de Casanare, Carlos Rojas. FOTO: ARCHIVO PARTICULAR

## Turismo, la apuesta de Casanare tras era petrolera

EL FORO SOBRE COMPETITIVIDAD DE EL TIEMPO Y LA U. DEL ROSARIO SE REALIZÓ EN YOPAL Y CONTÓ CON LA PRESENCIA DE LÍDERES LOCALES.

Casanare ya tiene claro que el petróleo tarde o temprano se va a agotar, y con ello lo que fue el principal sustento económico del departamento.

Por eso empezaron a buscar alternativas para reemplazar esos recursos y una de sus principales apuestas es el turismo.

Así quedó evidenciado ayer en Yopal en el foro Ruta Pais

-organizado por EL TIEMPO, la Universidad del Rosario y la fundación Konrad Adenauer-, una estrategia encaminada a examinar la proyección de las regiones, especialmente en lo que tiene que ver con competitividad y desarrollo económico.

En el marco del encuentro, el ministro de Comercio, José Ma-

nuel Restrepo, resaltó la necesidad de incentivar el turismo en el departamento.

"Casanare tiene todo el potencial turístico", dijo el Ministro, quien destacó que, por ejemplo, en ese departamento está la población de Orocué, "la cuna de la *Vorágine*, esa famosa obra literaria de nuestro país".

Destacó las oportunidades que tiene esta región llanera en cuanto al turismo de naturaleza y de aventura, pero también con grandes alternativas en lo que tiene que ver la cultura y el folclor, "buscando la vaquería".

Alejandro Cheyne, rector de la Universidad del Rosario, dijo que el turismo es un elemento

fundamental para atraer inversión en la región. Sin embargo, explicó que hay desafíos como el desempleo, pero que este se debe combatir a través del emprendimiento. "La razón por la cual realizamos el foro es buscar un diálogo con todos los actores para poder establecer una ruta país, una ruta muy especial para este departamento", afirmó.

Al encuentro, que precisamente tenía como eje central exponer las alternativas de este departamento tras la era pospetrolera, también asistieron los candidatos a la Gobernación. Todos expusieron sus propuestas.

El gobernador de Casanare, Alirio Barrera, anunció que lo que se está buscando es "potenciar" el turismo ecológico. No en vano esta es una región en la que abundan las sabanas naturales con grandes ganaderías, en las que se pueden apreciar especies como chigüiros, caimanes y también es un lugar especial para el avistamiento de aves.

René Leonardo Puentes, alcalde de Yopal, dijo que es "urgente" implementar una oficina de turismo en el municipio, para que se encargue de ejecutar toda la estrategia.

Los congresistas Amanda Rocío González y Jairo Cristancho también asumieron el compromiso de incentivar la nueva industria.

## Condolencias

Como una estrella en el azul cielo de la tarde, su luz brillará por toda la eternidad.

### SERVICIOS EXEQUIALES

#### La Candelaria Salas de Velación

Línea de Atención 3202755

Filomena Cárdena De Sánchez	Nibia Patricia Maldonado
Ana Cecilia Manrique Soriano	Esteban Acosta Saavedra
Nedegardo Valencia Vanegas	Julio Chia Amaya
Fanny Munevar De Martinez	

#### Los Olivos

Línea de Atención #317

Maria Del Tránsito Garzón De Garzón	Diego Guillermo Díaz Valero
Pablo Emilio Ramírez Galeano	Josue Israel Vargas Riveros
Maria Eva Medina De Olarte	Hernando Pérez Clavijo
Sara Amanda Aparicio Acuña	Jorge Elias Molina Gil
Rosa Benilda Villalobos Ávila	Juan Segura Vargas

## Teleférico de Monserrate, abierto desde hoy

Tras el accidente del pasado 24 de diciembre -que se produjo por una falla electromecánica-, el teleférico del santuario de Monserrate vuelve a abrir sus puertas a partir de hoy.

Para la seguridad de los visitantes se le agregó una alarma y un freno de mano para mitigar emergencias futuras.

Durante la Semana Mayor, las cabinas operarán los domingos, jueves y viernes de 5:30 a. m. a 6:30 p. m. En días entre semana, el horario será de 6:30 p. m. a medianoche.

Para esta Semana Santa se espera el ingreso de más de

300.000 turistas a través del teleférico, el funicular y los senderos habilitados.

La apuesta del teleférico es generar confianza y un ambiente fresco en los visitantes. Para eso, el operador cambió la apariencia de las cabinas, con colores llamativos y trazos propios de las culturas precolombinas.

"Este es un equipo que cumple con todas las características de calidad y seguridad. Estamos en óptimas condiciones para ofrecer un servicio en esta semana mayor", concluyó Alexandra Moreno, directora de Comunicaciones de Teleférico.

No obstante, después del incidente de diciembre, algunos ciudadanos aún desconfían de la seguridad del transporte. "La verdad, hasta que no se ensaye no se puede dar el visto bueno", dijo Fredy Numpaque, visitante frecuente.

El señor  
**EDGAR YOBANY TORRES UREÑA**  
Descansó en la paz del Señor  
Sus padres: Ricardo Torres y Clotilde Ureña; su hermana: Lilliana; tíos y demás familiares  
Invitan a sus amigos y allegados a las exequias que se realizarán el día sábado 13 de abril de 2019 a las 2:00 p. m. en la Iglesia Santa Teresa de Ávila (Calle 63a N° 17 - 50)  
Luego acompañarlos al Cementerio Central  
Velación: Capillas de la Fe, sede Quinta Camacho Cra. # 11 # 69 - 11 Sala N° 5 VIP  
Inicia velación el viernes 12 de abril a las 2:30 p. m.

El Coronel (R) FAC, Adolfo Herrera Bermeo; su hija: Lux Karine Herrera Gaona, esposa César Julio Martínez, e hija Juanita Martínez Herrera; su hijo: Carlos Arturo Herrera Gaona, esposa, Carolina Ortega e hijos: Camila Herrera Escobar, Sophia Herrera Ortega, Juan Carlos Herrera Ortega y Gabriella Herrera Ortega.  
Lamentamos profundamente el fallecimiento de nuestra Amada Esposa, Madre, Abuela y Suegra  
**YOLANDA GAONA DE HERRERA**  
e invitamos a todos nuestros familiares y amigos a las exequias que se realizarán hoy sábado 13 de abril de 2019 a las 2:00 p. m., en la Catedral Castrense, Jesucristo Redentor, y luego a la ceremonia de cremación en Jardines de Paz.  
Velación: Funeraria Capillas de La Fe, Cantón Norte, Sala No. 5 (Carrera 7- Calle 106 Entrada)

**ESTRA**  
LOS ACCIONISTAS, LA JUNTA DIRECTIVA, EL PRESIDENTE Y EMPLEADOS DE INDUSTRIAS ESTRA S.A  
Lamentamos el fallecimiento de la Señora  
**OLGA MALLARINO DE PIZANO**  
Ocurrido el pasado 11 de abril de 2019